
      

 

 

 

 
 
 
   

2023 年 令和４年度３学期がスタートしました  

 2023年（令和５年）、そして令和４年度の３学期が始まりました。１月６日金曜日。生徒は元

気な顔で登校しました。始業式では、

各学年の代表生徒（伊藤さん、小平さ

ん、藤井さん）が、３学期や今年の抱

負等を各学年にふさわしい内容で発

表しました。 

森中学校は、2023 年も生徒の「自律」を育み、地域とともにある学校を目指していきます。

応援をよろしくお願いいたします。 

 

 始業式の校長式辞 

破魔矢手に参道歩む親子かな 
校長 野口 和英 

 
３学期がいよいよ始まりました。49日間という短い学期ですが、次へのステッ

プとなる大切なときです。１年生は学校の柱となる２年生の、２年生は学校の

顔となる３年生の、それぞれゼロ学期です。そして、３年生は進路決定という大

きなヤマ場を迎えます。どの学年もこれまで以上に学習に集中する学期にして

ほしいと思います。 

さて、この冬休みは家でテレビを見る時間が結構あったことと思いますが、皆

さんは印象に残っているものはありますか？私は、紅白歌合戦、中でも紅組の

トリを務めた MISIA さんの歌声が心に残っています。「希望の歌」という曲でした

が、今、大変な状況におかれているウクライナの人々への思いや平和を願う

気持ちが強く伝わり、胸を打たれました。 

実は私は MISIA さんの大ファンで、昨年は３回もライブに足を運んでしまいまし

た。特にエコパでのライブはステージ前で、彼女の生の歌声に圧倒され、心を

揺さぶられました。本物に触れる、一流と呼ばれる人に会うというのはすばらし

いことだなと思いました。 

MISIA さんは昨年、24時間テレビにも出演されていて、見た人もいるのではないでしょうか。彼女は小学生の

頃、長崎県対馬の合唱団に所属していたのですが、そのときの恩師に会いに行くというものでした。彼女は、

日本だけでなく世界が認めたすばらしいアーティストですが、海外で歌のレッスンを受けるたびに言われた言

葉があるそうです。それは「なんであなたはそんなに基本がしっかりと身についているのか？」ということです。そ

の基本を身につけさせてくれたのが小学生時代の恩師だと言います。海外の先生が教える基本と恩師が

教える基本はまったく同じだったそうです。 

私はこの話を聞き、やはり本物になるには基本が何より大事で、それは学習でもスポーツでも芸術でも同じ

だなと思いました。そして、その基本を身につけられるか否かは、面倒くさいこと、地味なことをいかにこつこつ

とできるかにかかっているのではないでしょうか。 

さて、今年は卯年ですね。芽を出した植物が成長して茎や葉が大きくなり、目に見え

て大きく成長する年だと言われています。また、ウサギは跳びはねることから飛躍を象徴

する生き物、たくさんの子を産むことから子孫繁栄のシンボルだとされています。皆さん

にとって 2023年、令和 5年が大きく成長する年、飛躍の年になることを祈り、式辞としま

す。 
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生徒の頑張りを紹介します！ 

男子ソフトテニス部 ・磐周地区 1年生大会  

予選 R 対袋井０－３● 対福田２－０○ 予選２位  決勝 T1回戦 対旭が丘０－３● 

女子ソフトテニス部 ・磐周地区竜洋大会  

予選 R 対福田２－１〇 対豊田南０－３● 対浅羽１－２● 
 

生徒用の「机と椅子」が新しくなりました 
生徒用の机と椅子が抗ウイルス機能のある

ものに全て交換されました。机の天板も以前
よりも少し大きくなり、ICTタブレットを置
いて学習するのに便利です。この机は森町産
のヒノキが使用されています。新しい机と椅
子に生徒たちも大喜びです。これからも大切
に使っていきます。 

 

「校旗」が新しくなりました 
古くなった森中学校の「校旗」が新調されました。「校旗」は学校を 

代表する大切な旗です。今後は卒業式や入学式で披露していきます。 
 

よりよい森中学校にむけて～学校教育アンケートより～ 
７月と 12月に実施した「学校教育アンケート」への御協力ありがとうございました。 

以下は各質問に関する生徒・保護者・職員別の数値データです。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

授業では内容の難易度が上がることによって、学習理解への不安を感じている生徒が個々にい
ます。今後も更に「個別最適な学び」と「協働的な学び」を充実させていきます。また、新型コ
ロナウイルス感染拡大への心配から、PTAや地域の活動が中止や変更があり、十分な参加を実感
できないことが要因として考えられます。 

次回の学校便り「自律」では、来年度のよりよい森中学校に向けて学習面や生活面、特別活動
面等、学校としての具体的な方策を報告いたします。 


